



En marzo el Congreso se pronunciará sobre los decretos legislativos  
FOTOMONTAJE

## SECTOR PÚBLICO

# Decretos legislativos sobreoptimistas

Los nuevos decretos legislativos tendrán un impacto de mediano y largo plazo, y no ayudarán a conseguir la meta de crecimiento de 4.8% esperada para este año

El impacto que se espera que tengan los 112 decretos legislativos (DL) publicados por el Ejecutivo ha generado optimismo en el gobierno. Mientras el consenso de analistas de Focus Economics prevé que el Perú crecerá 4.2% en el 2017, el presidente del Consejo de Ministros Fernando Zavala estima que el crecimiento sería de 4.8%. Esos 0.6 puntos porcentuales adicionales serán producto de los nuevos DL, declaró Zavala a SEMANAeconómica (ver *Fernando Zavala: con los decretos... en semanaeconómica.com*).

Aunque el gobierno se enfoca en las reformas pendientes con las nuevas normas, éstas recién tendrán un efecto económico e institucional positivo en el mediano plazo (SE 1547). "No podemos esperar grandes cosas en el 2017", indica Carlos Parodi, profesor e investigador de la Universidad del Pacífico.

Hay matices al analizar los efectos del conjunto de DL. En el caso de simplificación administrativa, hay consenso en que las medidas agilizarán trámites y reducirán procesos burocráticos, lo cual tendrá un

impacto positivo en la competitividad, aunque Zavala reconoce que aún hay más por hacer. En efecto, el Perú se mantiene en la posición 67 del ranking Doing Business, que mide la facilidad para hacer negocios, desde el 2011.

En seguridad ciudadana, las nuevas medidas sólo tendrán un impacto a mediano y largo plazo si son continuas, explicó Wilson Hernández, investigador de la Universidad de Lima. Si bien es viable llegar a la meta de reducir la tasa de victimización de 31% a 26% para el próximo año, con la implementación de recompensas y de programas como Barrio Seguro, ésta no será suficiente para cambiar la percepción de seguridad ni para

### Crecimiento del PBI y proyección

Var. anual %



BCR, PCM, FocusEconomics

posicionar al Perú por delante de otros países de la región, pues ocupa el último lugar, según el Proyecto de Opinión Pública de América Latina.

El objetivo de reducir la informalidad por la vía tributaria es el más complejo de lograr. Los DL en esta materia atentan contra el principio tributario de simplicidad. “Las nuevas deducciones del impuesto a la renta (IR) han vuelto más compleja la tributación”, señaló Luis Arias, exjefe de la Sunat (ver *Deducciones al IR...* en *semanaeconomica.com*). También es poco probable que se reduzca el IGV este año, pues no se llegaría a la meta de recaudar 7.2% del PBI para mayo (ver *No se reducirá...* en la p. 36).

### Otros factores

Incluso si todos los DL tuvieran el impacto esperado en magnitud y tiempo, otros factores dificultarían crecer 4.8% como propone Zavala para este año. A finales de este mes, el contrato del Gasoducto Sur Peruano se podría cancelar a raíz del caso

**Los impactos de la modificación tributaria serán los más complicados de lograr**

Odebrecht y la dificultad para cumplir con el cierre financiero. Este proyecto representaría aproximadamente 0.4% del PBI en el 2017, según APOYO Consultoría.

Además, el escenario internacional aún es incierto en el corto plazo por las probables medidas proteccionistas de Estados Unidos (SE 1545), la incertidumbre política en Europa tras el *brexit*, las próximas elecciones en varios países (ver *Mantendrían posiciones neutrales* en la p. 34), así como el debilitamiento de China. A nivel local, las elecciones regionales y municipales del 2018 podrían frenar la inversión pública. Asimismo, la relación entre el Ejecutivo y Legislativo podría volverse aun más tensa este año.

No obstante, el gobierno tiene un plan de contingencia: “La idea es traer proyectos del 2018 al 2017 de por lo menos US\$2,000 millones”, asegura Zavala. Sin embargo, no hay consenso entre los especialistas sobre si esto es viable por la naturaleza de cada proyecto y la capacidad de ProInversión.

El presidente Pedro Pablo Kuczynski ha tomado las riendas de las reformas que se traducirán en una mejora económica en el mediano y largo plazo, pero con el riesgo político de no alcanzarlas a la velocidad que la población las espera. (ASG/DDS) ■